
Около 170 тысяч ре-
бятишек отдохнут 
в этом году в различ-
ных лагерях региона. 
Об этом рассказала 
заместитель предсе-
дателя Правитель-
ства Алтайского края 
Надежда Капура.

На организацию детской 
оздоровительной кампании 
будет потрачено порядка 440 
млн рублей, из них около 70 
млн – средства муниципаль-
ных бюджетов, также до 40 
процентов от стоимости пу-
тевки могут компенсировать 
работодатели. При этом для 
оздоровления детей, находя-
щихся в трудной жизненной 
ситуации, за счет средств кра-
евого бюджета планируется 
приобрести 897 путевок. Они 
достанутся детям-сиротам, 
инвалидам, детям инвалидов, 
а также ребятишкам, родите-
ли которых являлись участни-
ками боевых действий.

– Правительство Алтай-
ского края и Министерство 
образования сформировали 
заявку в федеральные органы 
на проведение летней оздо-
ровительной кампании для 
ребятишек из малообеспе-
ченных семей в размере 200 
млн рублей. В прошлом году 
по аналогичной заявке ре-
гион получил около 126 млн 

рублей, что позволило орга-
низовать отдых для 7 тысяч 
таких детей. Планируется, 
что в 2017 году мы сможем 
оздоровить не меньшее коли-
чество, – рассказала Надежда 
Капура.

Стоимость путевки зависит 
от комплекта услуг, которые 
предоставляет лагерь. По 
словам Надежды Капуры, 
она сопоставима с уровнем 
прошлого года и составит в 
среднем  12  тысяч рублей.

– Для всех ребятишек ком-
пенсация из краевого бюд-
жета составит около 5 тысяч 
рублей,  для детей работни-
ков бюджетной сферы допол-
нительно будет компенсиро-
вано 3,5 тысячи рублей, для 
многодетных семей, которые 
отправят в загородные лагеря 
трех и более ребятишек, на 
третьего ребенка будет выде-
лена компенсация 10 тысяч 
рублей.

Ключевым моментом при 
проведении летней оздорови-
тельной кампании являются 
вопросы обеспечения безо-
пасности. В первую очередь 
будет проверено соответствие 
лагерей нормам и правилам 
санитарно-гигиенической, 
противопожарной, антикри-
минальной, антитеррористи-
ческой безопасности.

На территории региона 
будут работать лагеря с самы-
ми разными программами и 
тематическими и профиль-
ными сменами. Существуют 
также палаточные и приш-
кольные лагеря. Кроме того,  в 
рамках программы по содей-
ствию занятости населения 
планируются временное тру-
доустройство подростков 14 
– 18 лет и 5 трудовая четверть. 
Так что наши родители смогут 
организовать для ребятишек 
интересный, а главное, без-
опасный отдых.

Анна БОДАГОВА 
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 ПРОГНОЗ 
в крае сегодня в Барнауле

17 мая в 8.00 уровень воды в р. Оби у г. Барнаула 
составил 473 см над нулем графика водомерного поста

в последующие двое суток в крае
19 мая Ветер северо-восточный,

5-10 м/сек., с переходом на юго- 
западный, порывы до 15 м/сек., без 
осадков, утром местами туман.

20 мая Ветер юго-западный, 5-10 м/сек., 
порывы до 15 м/сек., днем местами 
дождь, гроза.

Ветер северный, 5-10 м/сек.,
с усилением до 15 м/сек., по краю 

небольшой дождь, местами туман.
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  НОВОСТИ .
Сладкие наши

Алтайские свеклосеющие хозяйства вошли в число 
лучших по итогам всероссийского конкурса, проводимого 
Союзом сахаропроизводителей и Минсельхозом России.

Победителями стали ЗАО «Кубанка» Калманского района, 
фермерское хозяйство Юрия Бакушкина Ребрихинского рай-
она, крестьянское хозяйство «Крок» Ребрихинского района 
и ООО «Агрофирма «Черемновская».

Отметим, в прошлом году Алтайский край получил ре-
кордный урожай – было накопано свыше 1,1 млн тонн кор-
неплодов сахарной свеклы.

И на роликах, и на лыжах
В городе-курорте Белокуриха открыли лыжероллер-

ную трассу. Ее протяженность составляет 1170 метров.
Многофункциональная «Трасса здоровья» подходит не только 

для профессиональной подготовки биатлонистов. Там можно 
гулять с семьей, кататься на велосипедах, роликах и скейтбордах.

Перепады высот трассы достигают 20 метров. Поверхность 
заасфальтирована, имеет разметку и освещена.

Светлана ЯКОВЛЕВА 

Вода с гор на подходе
Вторая волна паводка на Катуни, Бии и Оби ожидается 

в третьей декаде мая или первых числах июня.
В районе Барнаула уровень воды в Оби поднимается. На 

утро 17 мая он составлял 473 см над нулем водомерного поста. 
В период второй волны, по прогнозам специалистов-гидро-
логов, поднимется до 505 – 595 см.

Поехали на Алтай
Весенний отдых на Алтае набирает популярность, 

в то время как в остальных регионах спрос на туры в 
майские праздники снизился.

По данным Ассоциации туроператоров, на начало мая 
по всей России, кроме Алтая, упал спрос на туры. В Красно-
дарском крае наблюдалось снижение поездок на курорты 
на 10 – 20% по сравнению с прошлым годом. Крым потерял 
30 – 40% турпотока, курорты Кавказских Минеральных Вод 
просели до 30%.

 На фоне остальных регионов позитивно выделяется Алтай, 
в частности, Белокуриха. По сравнению с прошлым годом 
продажи туров на этот месяц показали рост в 3%.

Выбирайте сами
Жители Алтайского края вправе выбирать бумажный 

или электронный полис ОМС.
Электронный полис, как и бумажный, будет изготав-

ливаться на АО «Гознак». С 1 мая 2017 года в производстве 
электронного полиса используют микрочипы отечественного 
производства. Эти чипы должны защитить документ и об-
легчить медицинским организациям доступ к информации 
о пациенте. В них занесены фотография пациента, паспорт-
ные данные, электронная подпись и названия страховщика.

Чтобы получить полис, электронный или бумажный, нужно 
обратиться в страховую медицинскую организацию.

Алёна ИВАНОВА

Храним традиции. Шагаем в будущее
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  АКТУАЛЬНО .  ЦИФРА .

Желающие найти рабо-
ту за пределами краевого 
центра тут же смогут обра-
титься в Межрегиональный 
ресурсный центр. Претен-
денты пройдут видеособе-
седование.

Соискатели также смогут 
поучаствовать в мастер-клас-
сах. Как сообщили в Минтруд-
соцзащите края, на ярмарке 
будет работать психолог-проф-
консультант.
Светлана ЯКОВЛЕВА

Есть вакансия!

18 мая 1938 года, № 111
«По плану Большого Барнаула Красная площадь на Ин-

тернациональной улице и улице Анатолия отводится под 
жилищное строительство.

В настоящее время на этой площади по улице Анатолия 
уже строится двухэтажный каменный дом под квартиры 
работников Госбанка. Дом будет с водопроводом, ванными 
комнатами и прочими удобствами, красиво архитектурно 
оформлен.

Здесь же рядом приступили к строительству каменного 
трехэтажного дома для работников милиции».

ХРОНИКИ АП
Красная площадь

в Барнауле застраивается

4    
    Б

Более 80 работодателей Алтайского края 
заявили около 4 тысяч вакантных мест на 
региональную ярмарку вакансий, которая 
пройдет 23 мая в Барнауле.

Стиль и орфография приведенных материалов сохранены.

Сколько стоит детский отдых

Стройка с изюминкой
Вчера в Барнауле на-
чали работу сразу две 
строительные вы-
ставки, на которые 
организаторы собра-
ли примерно полторы 
сотни участников. В 
течение трех дней жи-
тели и гости региона 
могут бесплатно оз-
накомиться с образ-
цами современной 
строительной тех-
ники, материалами и 
технологиями.

На площадке перед Двор-
цом спорта и в его фойе 
разместили свою продук-
цию компании из Барнаула 
и Новосибирска, Бийска и 
Горно-Алтайска, Кемерово 
и Красноярска, Москвы и 
Санкт-Петербурга.

Выставки проходят при 
поддержке администрации 
Барнаула и Союза строите-
лей Алтайского края. В своем 
приветственном слове испол-
нительный директор Союза 
строителей Алтайского края 
Игорь Перемазов подчеркнул, 
что строительная отрасль яв-
ляется мультипликативной: 
работу одного строителя 
обеспечивают 5 – 6 человек 
в других отраслях. Поэтому 
от ее самочувствия зависят 
заказы у металлопрокатных, 
цементных заводов, предпри-
ятий лакокрасочной промыш-
ленности.

«Строительный комплекс 
развивается, и мы видим 
это по сегодняшней выстав-
ке, – сказал Игорь Перема-
зов. – Чувствуется движе-
ние вперед в производстве 
строительных материалов. 
Вспоминаю давние времена, 
когда я заставлял каменщика 
выбирать на лицевую сторону 
кирпич получше. Сегодня об 
этом речь не идет. И кирпич 
весь качественный, и нет не-
обходимости его выбирать, 
так как стены зашивают 
вентилируемыми фасадами. 

Экспозиции на выставке 
в большей мере рассчитаны 
на людей, занимающихся ин-
дивидуальным жилищным 
строительством и ремонтом. 
Много фирм предлагают си-
стемы обогрева для кровель, 
полов, водопровода. Интерес 
у посетителей могут вызвать 
образцы кованых ограждений, 
украшенные стеклянными 
вставками.

Новоалтайская компа-
ния представляет блоки из 
арболита, из которых можно 
возводить жилые строения 
высотой до трех этажей. Ар-
болит – это смесь цементного 
раствора и древесной щепы 
определенной фракции. Ма-
териал довольно прочный, 
не гниет и не горит, но и не 
дешевый. Хотя производите-
ли говорят, что надо считать 
стоимость строения с уче-
том отделки, а их материал 
достаточно оштукатурить 
снаружи.

Антон Кузнецов презенто-
вал высушенный профили-
рованный брус. Материал, 
востребованный на рынке. 
Когда его компания только 
начинала десять лет назад 
производство, такой брус вы-
пускали единицы, сегодня в 

Барнауле не меньше двадцати 
конкурентов.

Производство купольных 
домов пытается наладить руб-
цовчанин Виктор Панарин. 
«Мы разработали технологию 
производства круглых стен, 
клеенных из деревянных 
бакулочек, – рассказывает 
инноватор. – Человек в куполь-
ном пространстве чувствует 
себя как рыба в воде, в нем 
концентрируется сильная 
положительная энергия. Я 
начал строительство первого 
такого дома в Барнауле. Если 
получится, буду предлагать 
другим». 

От стенда Виктора Панари-
на двигаемся на другой конец 
площадки, где выстроены 
макеты крыш. Оказывает-
ся, в третью субботу мая по 
инициативе Национального 
кровельного союза отмечается 
День кровельщика. В этом году 
и Барнаул присоединился к 
всероссийскому празднику, 
отметив его дискуссион-
ным клубом «Всё о хорошей 
кровле», конференцией по 
взаимодействию алтайских 
производителей отделочных 
материалов с торговыми се-
тями и административными 
органами. Но главное меропри-

ятие – конкурс кровельного 
мастерства «Мастер Крышмэн». 
Три команды застилали маке-
ты сложных крыш металло-
черепицей. Задача – сделать 
качественно, без протечек. 
Кстати, это можно было сразу 
проверить, так как во время со-
стязаний шел дождь со снегом.

Один из участников сорев-
нований – Александр Пасько 
из компании «Кровельный 

дом» 17 лет занимается покры-
тием крыш и сына привлек к 
этой профессии. Нужно пра-
вильно обойти трубу, чтобы не 
было протекания, положить 
утеплитель, правильно выста-
вить ендову в месте стыковки 
скатов, ветровые планки.

Сегодня, 18 мая, возле 
Дворца спорта состоится тех-
ношоу «Битва экскаваторов», 
а завтра 19 мая на выставке, 

что проходит в ТРЦ «Арена», 
состоится семинар «Доступ-
ная газификация», в ходе 
которого будут обсуждаться 
вопросы выбора монтажной 
компании, оборудования и 
подготовки документации, 
необходимой для подключе-
ния голубого топлива.

Евгений ШУМИЛОВ, 
Евгений НАЛИМОВ 

(фото)

Неблагоприятные дни и часы в мае:
19 (11 – 14); 20-21 (23 – 03); 22-23 (22 – 02); 24 (10 – 13).
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Каникулы должны быть интересными и безопасными.

90 компаний демонстрируют продукцию во Дворце спорта и перед ним. Такие баньки хорошо держат пар.

Посетители с интересом рассматривали экспозиции.
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Фельдшер в Егорьевском районе 
ведет профилактическую рабо-
ту с населением в новом ФАПе.

Более 20 лет связывает заведующую 
фельдшерско-акушерским пунктом Лю-
бовь Мязину с поселком Перешеечным 
Егорьевского района. Стоит ли говорить, 
что каждого жителя она знает в лицо, 
изучила болячки и образ жизни сельчан 
и заслужила безусловный авторитет. 
Скажет на прививку – значит на при-
вивку, объявит диспансеризацию – будь 
добр прийти на обследование.

– Пытаюсь сделать так, чтобы насе-
ление к своему здоровью относилось 
ответственно, – говорит Любовь Ген-
надьевна. – Диспансеризация длится 
уже пятый год, люди к этому привыкли 
и относятся спокойно. Редко кто кате-
горически отказывается.

Вообще, диспансеризация – очень 
важное мероприятие в плане профи-
лактики заболеваний. Бывает, кто-то 
лишний раз не пойдет к врачу, запустит 
болезнь, а ведь она сама не уйдет, пере-
растет в хроническую. А онкопатология? 
На ранней стадии ее может заметить 
только наметанный глаз медика. И если 
фельдшер что-то заподозрил на первом 
этапе диспансеризации, направляет к 
врачу, а тот – на второй этап.

– У нас высокая по сравнению с дру-
гими территориями Алтайского края 
выявляемость онкологических заболе-
ваний: 78 случаев за 2016 год, на один 
больше, чем годом ранее. Последние 
пять лет неуклонно идет рост, – рас-
сказывает главный врач Егорьевской 
ЦРБ Игорь Нагорный. – Я считаю, что 
это связано прежде всего с возрастной 
характеристикой. Самая многочислен-
ная возрастная группа – 75 – 79 лет.

В 2017 году для Егорьевской ЦРБ одна 
из приоритетных задач – выявление 

онкологии на ранних стадиях. Она ре-
шается в рамках профилактической 
работы. Это профосмотры, диспансе-
ризация взрослого населения, осмотр 
женщин. В этом ФАПе ежемесячно ведут 
выездную работу участковые терапевт 
и педиатр.

По словам пациентов, у Любови Мя-
зиной – дар от Бога ставить правильный 
диагноз, который затем подтверждается 
врачами.

Инвалид второй группы 80-летняя 
Зоя Савельева часто обращается за по-
мощью к фельдшеру.

– Приходится вызывать ее домой и 

среди ночи, и ранним утром. Она меня 
спасает от смерти. Я только трубку под-
нимаю: «Люба!», две-три минуты – и 
она уже у меня, словно где-то рядом 
была. Благодаря ей я живу. Дай бог ей 
здоровья, она очень хороший фельд-
шер! – делится своим мнением Зоя 
Константиновна.

Главврач добавляет, что такой дар 
рождается из огромного практического 
опыта и оценивается вполне матери-
ально:

– Существует внутренний контроль 
качества оказания медицинской по-
мощи. Есть отличный стимул – акт 
экспертной оценки деятельности ме-
дицинского работника. Качественно 
выполненные показатели и объемы 
работы за месяц превращаются в сти-
мулирующие выплаты, что в целом 
влияет на заработную плату. У Любо-
ви Геннадьевны не было ни одного 
«штрафного очка».

Последние три года фельдшер ведет 
прием в новом ФАПе, построенном по 
краевой инвестиционной программе. 
Место для него выбирали всем миром 
на сельском сходе. Решили, что самое 
подходящее – на пригорке посередине 
поселка, который географически раз-
делен на две части.

Это отдельно стоящее здание, ко-
торое имеет автономные источники 
водо– и теплоснабжения. ФАП носит 
модульный характер, что предполагает 
стандартный набор помещений: каби-
нет приема фельдшера, процедурный, 
экстренного приема родов.

В день туда обращается не менее 
десяти человек всех возрастов. Все-
го же в Перешеечном проживает, по 
последним данным, 598 человек. Там 
расположены довольно крупные ор-
ганизации, такие как Егорьевский 
детский дом-интернат, Лебяжинская 
туббольница и ООО «Лебяжье-лес», 
где работают более 240 человек. Так 
что данный населенный пункт яв-
ляется вполне перспективным. И 
без современного ФАПа ему никак 
нельзя!

Людмила МАКОВЕЦКАЯ 
(фото автора)

В ЦЕНТРЕ ВНИМАНИЯ
  ПРИОРИТЕТЫ..

  ЗДРАВООХРАНЕНИЕ .

  НОВОСТИ .

  АГРОВЕСТИ .

Молодёжная политика – 
самостоятельное направление

По всем стандартам

Первые публичные молодеж-
ные парламентские слушания 
прошли 12 мая в Барнауле.

Они были проведены в преддве-
рии парламентских слушаний в 
Государственной думе РФ по теме 
«Состояние молодежной политики 
в РФ». Встреча прошла на откры-
той площадке парка спорта им. А. 
Смертина. В ней приняли участие 
депутаты АКЗС, члены Молодежного 
парламента Алтайского края, пред-
ставители органов государственной 
власти, местного самоуправления и 
молодежных общественных струк-
тур.

В качестве почетных гостей на 
слушания пригласили председате-
ля комитета АКЗС по социальной 
политике и куратора Молодежного 
парламента края Татьяну Ильюченко, 
председателя Избирательной комис-
сии Алтайского края Ирину Акимову 
и уполномоченного по защите прав 
предпринимателей в Алтайском крае 
Павла Нестерова.

Как сообщила один из организато-
ров и ключевых участников встречи 
депутат Госдумы от Алтайского края 
Наталья Кувшинова, подобные слуша-
ния в эти дни проходят по всей стране. 
Идея их проведения принадлежит 
членам подкомитета Госдумы по мо-
лодежной политике, которые приняли 
такое решение в связи с предстоящим 
проведением масштабных парламент-
ских слушаний по разработке Феде-
рального закона «О государственной 
молодежной политике в РФ».

По словам депутата, в таком фор-
мате эта тема будет обсуждаться 
впервые: в большом зале заседаний 
Госдумы обычно проходят только сес-
сионные заседания, Рождественские 
чтения или слушания по подготовке 
проекта бюджета на будущий год.

– Впервые как минимум за послед-
ние шесть-семь лет тема молодежи 
поднята на такой уровень значимо-
сти, – говорит Наталья Кувшинова. – 
Нам очень хочется, чтобы это обсуж-
дение повлекло за собой принятие 
конкретных решений: законодатель-
ных, управленческих, политических. 
Проведение открытых молодежных 
парламентских слушаний в регио-
нах – это абсолютно новый формат, 
который раньше не использовался, и 
нам еще предстоит налаживать меха-
низмы взаимодействия. Главное, что 
сегодня мы можем без галстуков, без 
высоких трибун открыто обсудить 

с молодежью различные вопросы 
и проблемы.

Приветствуя участников обсужде-
ния, Татьяна Ильюченко заметила, 
что площадка молодежных слуша-
ний настолько открыта, что любой 
прохожий молодой человек может 
принять в ней участие и высказать 
свое мнение.

«Самое главное, что это мнение 
будет зафиксировано, все предложе-
ния будут собраны и направлены в 
Государственную думу, – отметила 
она. – О законе в сфере молодежной 
политики говорится давно и много. 
Основной посыл, который есть сегод-

ня при его разработке – выделение 
молодежной политики в качестве 
самостоятельного направления. Это 
позволит объединить все усилия в 
данной сфере».

В ходе встречи специалист по 
работе с молодежью Краевого 
дворца молодежи Ирина Рудыка 
представила практическую сторону 
формирования в Алтайском крае 
молодежной политики, ее идео-
логии и единой модели работы с 
молодежью.

Замдиректора Алтайского крае-
вого штаба студенческих отрядов 
Роман Якущенко внес на обсужде-

ние тему создания системы моти-
вации для вовлечения молодежи в 
деятельность студенческих отрядов. 
А депутат АКЗС Сергей Лямин в ка-
честве председателя реготделения 
Общероссийской общественной ор-
ганизации «Ассоциация молодых 
предпринимателей России» заявил 
о необходимости привлечения моло-
дых предпринимателей к участию 
в социально значимых проектах и 
социально-экономическом развитии 
региона.

По результатам обсуждения 
участники сошлись во мнении, что, 
несмотря на значительные успехи 
различных молодежных проектов, се-
годня нет самого главного – государ-
ственного управленческого решения 
о формировании молодежной поли-
тики как самостоятельной отрасли. 
Поэтому размыты полномочия, нет 
чёткой идеологии молодежной по-
литики, нет стандартов ее реализа-
ции на федеральном, региональном, 
муниципальном и поселенческом 
уровнях.

Одним из принципиальных мо-
ментов, по мнению участников пар-
ламентских слушаний, является 
нормативное закрепление того, что 
целостная молодежная политика – 
это не расходные статьи бюджета, 
а инвестиционная деятельность 
и стратегическая политика госу-
дарства, которые направлены на 
развитие человеческого капитала, 
на воспроизводство трудовых ре-
сурсов, обеспечивающие социаль-
ное, культурное, экономическое 
развитие страны и национальную, 
государственную безопасность.

Эту позицию участники закрепи-
ли в итоговой резолюции, которая 
будет направлена в Государственную 
думу.

Подготовил Вадим КУЛЕШОВ

«Солнышко» 
согреет кустарники

Алтайский край присоединился к VI Всероссийской акции 
«Добровольцы – детям».

На базе регионального социально-реабилитационного центра 
для несовершеннолетних «Солнышко» стартовал экологиче-
ский проект, поддержанный грантом главы администрации 
Барнаула в сфере НКО. Программу подготовила социально ори-
ентированная некоммерческая организация «Белые вершины».

15 мая добровольцы Алтайского государственного аграрного 
университета и волонтеры регионального отделения Российского 
союза молодежи провели для ребят экологическую викторину. 
Вместе они посадили кустарники на территории центра.

Всероссийская акция продлится в разных уголках страны 
до 15 сентября.

Екатерина ЗЕЛЕНОВА,
фото предоставлено Министерством труда 

и социальной защиты Алтайского края

Кумандинцы ждут гостей
В крае разработан туристический маршрут, во время ко-

торого рассказывают о кумандинской культуре.
В программу экскурсий по Красногорскому району входят 

познавательная, спортивная, гастрономическая части. Первая 
– включает истории и легенды кумандинцев, мастер-классы 
народных ремесел, а также обучение простым фразам на ку-
мандинском языке. Туристы охотно участвуют в спортивных 
играх – поднимают и бросают камни, стреляют из лука. Для 
детей и взрослых предлагаются разные спортивные развле-
чения, но везде в основе национальные игры кумандинцев.

Туристы также пробуют блюда кумандинской кухни. Наци-
ональный обед – важная и особенная часть экскурсии.

– Это всегда блюда из мяса. У гостей разные вкусы, поэтому мы 
предварительно обсуждаем этот вопрос, – говорит представитель 
Алтайской региональной общественной организации кумандинцев 
«Тореен Чер» Наталья Глухова. – Поездка к кумандинцам может 
быть дополнена экскурсией на пасеку Бедаревых, подъемом на 
гору, сбором ягод и трав. Мы готовы все это организовать для 
туристов и ждем гостей в любой день.

Подготовила Кристина ЛИВЕР

Возвращение в элиту
Сергей Шубенков, действующий чемпион мира в беге на 

110 метров с барьерами, 13 мая выступил на этапе «Брилли-
антовой лиги» в Шанхае.

Это был его первый старт на международной арене после того, 
как в ноябре 2015 года Совет IAAF принял решение о приоста-
новлении членства Всероссийский федерации лёгкой атлетики 
в этой организации, а российские спортсмены были отстранены 
от соревнований под эгидой IAAF на неопределённый срок.

Сергей Шубенков финишировал пятым с результатом 13,35 
секунды, победил олимпийский чемпион Омар Маклеод из 
Ямайки, пробежавший дистанцию за 13,09. Сергей Шубенков 
показал точно такое же время, какое было у него в Шанхае в 
2015 году. Через несколько месяцев в том сезоне он стал в Пекине 
чемпионом мира с новым рекордом России – 12,98.

Виталий ДВОРЯНКИН

Узнай свой статус
Жителей Алтайского края приглашают принять участие 

в акции «Узнай свой статус. Пройди тест на ВИЧ».
Бесплатное и анонимное экспресс-тестирование проведут 

19 мая в Алтайском краевом центре по профилактике и борьбе 
со СПИДом и инфекционными заболеваниями. Результаты 
можно будет получить уже через десять минут.

Акция проводится в рамках мероприятий, посвященных 
Всемирному дню памяти людей, умерших от СПИДа.

Светлана РУСИНА

Когда и за сколько
Начало зерновых интер-

венций в РФ намечено на 
август этого года, сообщил 
глава Минсельхоза Алек-
сандр Ткачев, напомнив, 
что минимальные закупоч-
ные цены уже определены.

«Цена на пшеницу 3 класса 
– 10,3 тысячи рублей за тонну, 
4 класса – 9 тысяч рублей», – 
отметил он. Министерство 
не будет отказываться от 
проведения интервенций, 
учитывая, что происходит 
снижение цен на пшеницу, 
передает ria.ru.

По мнению Ткачева, по-
мимо интервенций есть ряд 
факторов, которые могут по-
влиять на повышение цены 
на пшеницу. «Это прежде 
всего продолжение диалога 
и снятие всех ограничений 
(для России) по Турции – по-
литические и экономические 
вопросы. Второе – это вопрос 
курса доллара», – пояснил он. 
По мнению министра, для 
адекватного развития сель-
ского хозяйства в РФ необхо-
дим курс доллара в 60 рублей 
и выше.

Импорт продовольствия 
сократился вдвое

Россия за последние три 
года сократила импорт про-
довольствия почти в два 
раза – с 43 млрд до 25 млрд 
долларов. Об этом сообщил 
журналистам министр сель-
ского хозяйства РФ Алек-
сандр Ткачев

По его словам, это глав-
ный результат импортозаме-
щения. «Это значительный 
рывок, это, наверное, самый 

главный вывод», – подчеркнул 
министр.

«Мы можем обратить вни-
мание в любом гипермаркете, 
большом и малом магазине 
на российскую полку – она в 
подавляющем большинстве 
сегодня представлена россий-
скими товарами, продуктами 
питания. Мне кажется, мы вер-
нули, отвоевали то, что нам 
принадлежит», – сказал он.

В Сибири будут выращивать 
экзотические овощи

Ученые Центрального 
сибирского ботанического 
сада СО РАН считают, что в 
Сибири необходимо выра-
щивать экзотические ово-
щи, богатые микроэлемен-
тами, так как в последние 
годы привычные продукты 
становятся всё менее полез-
ными, из-за чего у людей 
развиваются различные 
болезни и в целом слабеет 
иммунитет.

За последние 50 лет содер-
жание полезных элементов в 
овощах и фруктах, которые 
можно приобрести на рын-
ках и в магазинах в России, 
снизилось до 62%. Связано это 
с тем, что к ним применяют 
технологии, позволяющие 
вырастить продукты более 
привлекательные на вид, 
но с меньшим содержанием 
макро- и микроэлементов и 
даже не имеющие вкуса.

Так, учёные предлагают 
выращивать на сибирских 
землях экзотические овощи. 
Самыми подходящими для 

этих целей оказались кивано, 
или африканский рогатый 
огурец, момордика и бенин-
каза – африканское и южноа-
зиатское растение семейства 
тыквенных.

В момордике, к примеру, 
содержится в разы больше 
магния, железа, марганца, 
цинка и меди, чем в томатах 
и огурцах.

Ботаники уже вывели сорта 
этих культур, адаптированные 
для более холодного климата. 
Плоды можно получить за ко-
роткое сибирское лето, они не 
очень теплотребовательны, 
но при этом устойчивы к бо-
лезням и вредителям. Теперь 
им дали названия – Зелёный 
дракон, Гоша и Акулина соот-
ветственно.

Учёные отмечают, что кар-
тофель и томаты прижились в 
суровых сибирских условиях, 
поэтому и эти овощи вполне 
смогут повторить их историю.
По материалам российских и 
зарубежных СМИ подготовил 

Олег АНТОНОВ

Выступает председатель Молодежного парламента Алтайского края Артём Сингач.
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Фельдшер Любовь Мязина с удовольствием работает в новом ФАПе.

Добровольцы с детьми из центра «Солнышко» 
занимаются посадкой кустарников.

  ЧП .
Полыхнуло…

Ночь 16 мая надолго запомнится жильцам двухэтажного 
многоквартирного дома на пр. Комсомольском в Барнауле. В 
считаные минуты огонь охватил крышу здания, а квартиры 
заволокло дымом.

Как рассказали «Алтайской правде» в пресс-службе ГУ МЧС 
России по краю, это дом 1940 года постройки. Слабое место 
таких двухэтажек – деревянная обрешетка крыши и потолоч-
ные перекрытия.

Возгорание обнаружили в начале четвертого ночи. На мо-
мент прибытия первого подразделения крыша дома горела 
открытым огнем. Существовала угроза распространения огня 
по всему зданию.

Из дома были эвакуированы 25 человек, в том числе четыре 
ребенка. На месте происшествия работали пожарные, «скорая», 
ГИБДД, сотрудники полиции, представители других служб и 
ведомств. Всего 48 человек и 13 единиц техники.

Чуть более 20 минут потребовалось огнеборцам, чтобы оста-
новить распространение огня и ликвидировать открытое го-
рение. А вот проливка и разбор конструкций были завершены 
лишь в семь утра.

Общая площадь, пройденная огнем, составила 300 квадратных 
метров. В результате пожара практически полностью унич-
тожена кровля дома. Повреждено потолочное перекрытие на 
втором этаже. Точная причина пожара будет установлена в 
результате экспертизы. Но в ведомстве не исключают, что это 
мог быть поджог.

В администрации Барнаула «Алтайской правде» пояснили, 
что в 12-квартирном доме проживают 38 человек, семь из них 
– дети. Всем жильцам пострадавшего дома оказана помощь в 
расс елении. Часть переехала в маневренный фонд, несколько 
семей – в пункты временного размещения, остальные размести-
лись у родственников и знакомых. С целью охраны имущества 
на территории дома установлен пост полиции.

Светлана ЯКОВЛЕВА



.ПАМЯТЬ.
Рабочие войны
Не каждому на фронте выпало подниматься 
в атаку, бить по врагу из орудия, трястись 
по исковерканному разрывами снарядов полю 
в железной коробке танка или бомбить на 
бреющем полете Ил-2. Чтобы обеспечить 
сражающихся бойцов всем необходимым, дать 
фронту дышать в полную силу, за линией окопов 
работало множество людей. В военной форме 
и без нее. Так было и на Карельском фронте, где 
в годы Великой Отечественной войны довелось 
служить многим нашим землякам.

По воспоминаниям бар-
наульца Семена Булаева, во 
время войны ещё парнишкой 
он работал слесарем на желез-
ной дороге на станции Озерки. 
Когда ему исполнилось 17, Се-
мена и еще нескольких ребят 
и девушек из нашего края – он 
запомнил Марию Алтунину – 
отправили в Карелию обслу-
живать тогда прифронтовую 
Кировскую железную дорогу.

Враг стремился вывести 
её из строя, чтобы сорвать пе-
реброску резервов на Карель-
ский фронт, отрезать незамер-
зающий Мурманский порт от 
центра страны. Магистраль 
подвергалась систематиче-
ским бомбардировкам, в её 
район засылались диверсион-
ные группы. За годы войны на 
дорогу было совершено 2800 
воздушных налётов, сброшено 
более 90 тысяч авиабомб.

Забрасывая Кировскую 
железную дорогу бомбами и 
снарядами, гитлеровское ко-
мандование было уверено, 
что вся ее техника, включая 
рельсовый путь, будет разру-

шена, хозяйственные связи с 
Большой землей прервутся, 
а движение поездов остано-
вится. Взрывались мосты, 
здания, насыпи, рельсовый 
путь, стрелочные переводы, 
депо, вокзалы... Но круглые 
сутки без перерывов восста-
навливали разрушенные пути 
и сооружения специальные 
военно-строительные подраз-
деления и путейцы Кировской 
дороги. Одним из этих упор-
ных и мужественных людей 
был Семен Булаев.

Нужно сказать, что тру-
женики Алтайского края 
старались, чем могли, по-
мочь работникам Киров-
ской «железки». В одном из 
документов времен Вели-
кой Отечественной можно 
прочесть, что «предприятия 
края за счет внутренних 
ресурсов подготовили для 

мастеров-ремонтников Ка-
рельского фронта 400 сумок 
с инструментами».

Семен Федорович вспоми-
нал, как однажды в поезде, 
который вез военных моря-

ков, он в одном из вагонов 
обнаружил неисправность, 
нашел трещину в вале. От-
правление поезда пришлось 
задержать, и нетерпеливые 
флотские стали ругаться: 
ехать надо быстрее, а этот 
тормозит. А потом кто-то 
сказал: «Ребята, вы чего? Он 
ведь нам жизнь спас…» И кри-
ки возмущения сменились 
словами благодарности.

Ставший в 18 лет поездным 
мастером, Булаев не раз сопро-
вождал поезда с грузами, чест-
но выполняя свой долг. Ему 
повезло, в 1946 году вернулся 
домой на Алтай, а многие его 
товарищи-железнодорожники 
погибли на трудовом фронте 
той далекой и безмерно страш-
ной войны.

Марьяна Елисеева (после за-
мужества ставшая Марфиной) 
в начале лета 1943 года была 
молоденькой учительницей 
в своей родной Калманке. В 
июле она получила повестку 
о призыве в армию.

Попа в на Каре льский 
фронт,  хорошо образованная 
по тем временам девушка ста-
ла военным цензором. С 1944 
года работала контролером 
первой категории в отделении 
военной цензуры НКГБ № 138.

В представлении ее к бо-
евой медали написано: «За 
время работы проявила себя 
исключительно с положитель-
ной стороны. За время боевых 
операций нашей Армии тов. 
Елисеева имеет лучшие пока-
затели в работе по обслужи-
ванию бойцов и командиров 
Красной Армии. За хорошие 
качественные и количествен-
ные показатели в обработке 
воинской корреспонденции 
достойна представления к 
правительственной награде 
– медали «За боевые заслуги». 
Марьяна Семеновна была на-
граждена также медалями «За 
оборону Советского Заполя-
рья» и «За победу над Герма-
нией».

Как и Марьяна Елисеева,  
медалью «За боевые заслуги» 
был награжден барнаулец Лев 
Островский. Красноармеец, пе-
вец и кукловод ансамбля песни 
и 7-й армии Карельского фрон-
та. В кратком изложении лич-
ного боевого опыта, или заслуг, 
говорилось: «Тов. Островский 
Л.М. работает в Армейском ан-
самбле песни и пляски со дня 
его организации. Проявил себя 
талантливым художником и 
оформителем всех концертных 
программ ансамбля. Куклы 
его работы благодаря яркому 
сатирическому сходству поль-
зуются огромным успехом у 
зрителей. Хороший певец, 
честный и исполнительный 
работник. За короткий срок 
хорошо оформил выставку на 
тему: «Опыт партполитработы 
в наступательном бою». При 
этом проявил исключитель-
ную работоспособность и ак-
тивность. Тов. Островский Л.М. 
достоин правительственной 
награды – медали «За боевые 
заслуги».

Наш земляк Евгений Ми-
хайлович Буераков в июле 
1941 года стал курсантом 
военного училища, в 1943-м 
попал на Карельский фронт. 
Был командиром радиовзво-
да, затем командиром штаб-
ного взвода и штабной роты. 
Такие подразделения не на-
ходятся в непосредственной 
близости от окопов, и тем 
не менее под огнем Евгению 
Буеракову побывать довелось, 
и не один раз.

Лейтенант 234-го отдель-
ного батальона связи 104-й 
стрелковой дивизии Е.М. 
Буераков был представлен к 
ордену Красной Звезды. В на-
градном листе говорилось: «В 
период боя 28-29 января 1945 
года в деревне Кадь, когда 
танки противника окружили 
командный пункт дивизии, 
тов. Буераков беспрерывно 
руководил работой узла свя-
зи. Организовал его оборону. 
С 11 по 15 февраля 1945 года 
в бою за деревню Чес в труд-
ных условиях боя поддержи-

вал бесперебойную связь на 
узле связи. Личным примером 
увлекал подчиненных. Под 
непрерывным огнем танков и 
артиллерии противника при 
восстановлении оторванных 
линий лично шесть раз восста-
навливал связь. При выходе 
из строя радиста сам сел за 
радиостанцию и в течение 
шести часов поддерживал 
связь с полками. 15 февраля 
при выходе из боя из района 
Чес сумел вынести все при-
данные ему средства связи». 
Среди боевых наград Евгения 
Михайловича есть также ме-
дали «За оборону Советского 
Заполярья» и «За победу над 
Германией».

Уже после Победы он был 
награжден орденом Отече-
ственной войны II степени, а 
трудовые достижения Евгения 
Михайловича Буеракова были 
отмечены орденом Ленина и 
двумя орденами Трудового 
Красного Знамени, Золотой 
медалью ВДНХ СССР.

Константин СОМОВ

3СОЦИУМ

РЕКЛАМА «АП», УЛ. КОРОЛЕНКО, 105, 5 ЭТАЖ, 501 КАБ.  
ТЕЛ. 63-34-78, ФАКС 63-44-30.

Объявление о проведении торгов КФХ Попова А.А.
Организатор торгов (ОТ) - конкурсный управляющий (КУ) Поля-

ков Михаил Викторович (ИНН 222504861184, СНИЛС 048-007-99666, 
г. Барнаул, пр. Космонавтов, 6-б, офис 1-в, почтовый адрес: 656002, 
г. Барнаул, а/я 130, тел. 34-55-61, m.khabidova@rambler.ru, Ассоциа-
ция «УРСО АУ»: ИНН 5406240676, ОГРН 1025402478980, 644122, г. Омск, 
ул. 5 Армии, 4, 1) объявляет о проведении 30.06.2017 г. на площадке 
ООО «Аукционы Сибири» (www.ausib.ru) (далее – ЭТП) торгов в фор-
ме открытого аукциона с открытой формой представления пред-
ложений о цене по продаже предприятия должника – КФХ Попова 
А.А. (ОГРН 1022200510947, ИНН 2231001252, КПП 223101001, №ПФР 
032-001-004560, 658123, Алтайский край, Алейский район, с. Мали-
новка, ул. Центральная, д. 83, кв. 2, реквизиты: «СИБСОЦБАНК» ООО 
г. Барнаул, к/с №30101810800000000745, БИК 040173745, № р/с для за-
датков – 40702810600002663586, р/с для оплаты по договору купли-про-
дажи: 1) в части не залога – № 40702810300002663501; 2) в части залога 
- № 40702810200002663588). Лот №1 – Имущественный комплекс Кре-
стьянского хозяйства Попова Анатолия Алексеевича для осущест-
вления с/х деятельности (в т.ч. автотракторная и с/х техника, права 
аренды и земли с\х назначения) - начальная цена - 2 100 805 руб. Оз-
накомление с предприятием, его характеристиками, документами, 
имуществом, проектами договоров о задатке, купли-продажи, поряд-
ком участия в торгах на сайте электронной торговой площадки, у ор-
ганизатора торгов в рабочее дни с 09.00 до 16.00 по местному времени 
по предварительному согласованию с ОТ. Шаг аукциона – 5% началь-
ной цены. Для участия в торгах необходимо в срок для подачи заявок 
оплатить по реквизитам должника задаток (10% начальной цены) и 
предоставить заявку на участие, содержащую следующие сведения 
и документы: а) обязательство участника соблюдать требования, ука-
занные в сообщении о проведении торгов; б) наименование, органи-
зационно-правовую форму, место нахождения, почтовый адрес, вы-
писку из ЕГРЮЛ/ЕГРИП, выданную не ранее 30 дней до даты подачи 
заявки (юридические лица, предприниматели); в) Ф.И.О. , паспортные 
данные, место жительства, документы, удостоверяющие личность (фи-
зические лица); г) номер телефона, адрес электронной почты, иденти-
фикационный номер налогоплательщика; д) заверенный перевод на 
русский язык документов о регистрации юридического лица/пред-
принимателя в соответствии с законодательством соответствующе-
го государства (иностранные лица); е) документы, подтверждающие 
полномочия лица на осуществление действий от имени заявителя; 
ж) сведения о наличии, отсутствии, характере заинтересованности 
заявителя по отношению к должнику, кредиторам, управляющему, 
об участии в капитале заявителя управляющего, а также саморегу-
лируемой организации, членом или руководителем которой являет-
ся управляющий; з) в установленных законом случаях - согласование 
уполномоченного органа/лица на участие в торгах, оплату задатка, со-
вершение сделки. Заявка и указанные документы в форме электрон-
ного сообщения, подписанного электронной цифровой подписью, по-
даются (здесь и далее время московское) с 00.00 22.05.2017 г. по 05.00 
27.06.2017 г., предложения о цене - с 06:00 30.06.2017 г., итоги торгов 
подводятся 30.06.2017 г. в 07.00 посредством электронного докумен-
тооборота на сайте ЭТП. Победитель - участник, предложивший наи-
большую цену за лот. Договор купли-продажи заключается по адресу 
ОТ не позднее 5 дней с даты получения предложения КУ о его заклю-
чении, оплата - 30 дней со дня подписания по реквизитам должника. 
Преимущественное право приобретения имеют лица, занимающи-
еся производством сельскохозяйственной продукции и владеющие 
земельными участками, непосредственно прилегающими к земель-
ному участку должника, в случае их отсутствия – с/х организациям, 
КФХ, расположенным в той же местности, что и должник. Указанные 
лица могут заявить о своем желании приобрести имущество и иму-
щественные права в течение месяца с момента опубликования объ-

Уточнение
 к объявлению, опублико-

ванному в газете «Алтайская 
правда», № 77 за 28 апреля 2017 
года, данному Паксеевой Т.А.

Вместо «номер 25005036» чи-
тать: «номер 2505036».

ИЗВЕЩЕНИЕ о согласовании проекта межевания
Кадастровым инженером Вальшмидт Н.А., 658130, Алтайский 

край, г. Алейск, ул. Победы 56, e-mail: natalja.valshmidt@yandex.ru, 
тел. 8-906-969-8931, № 38210, № 22-16-27.

Выполняются кадастровые работы в отношении земельного 
участка с кадастровым номером 22:01:000000:61, расположенно-
го в 4 км по направлению на юго-запад от с. Моховское Алейского 
района Алтайского края.

Заказчиком кадастровых работ является Муниципальное об-
разование Моховской сельсовет, 658112, Алтайский край, Алей-
ский район, с. Моховское, ул. Центральная, 6, тел. 8 (385-53) 31-3-43.

С проектом межевого плана земельного участка можно ознако-
миться в рабочее время с 12.00 до 16.00 в течение тридцати дней со 
дня опубликования настоящего извещения по адресу: Алтайский 
край, г. Алейск, ул. Советская, 100-а, каб. 26.

Для согласования проекта межевания при себе необходимо иметь 
документ, удостоверяющий личность, а также документы о правах 
на земельный участок (часть 12 статьи 39, часть 2 статьи Федерально-
го закона от 24 июля 2007 г. № 221-ФЗ «О кадастровой деятельности»).

Возражение относительно размера и местоположения границ 
выделяемого в счет земельной доли земельного участка следует на-
правлять по адресу: 658130, Алтайский край, г. Алейск, ул. Советская, 
100-а, каб. 26, на имя заказчика, и в орган ФБГУ «ФКП Росреестра» 
по Алтайскому краю в течение тридцати дней со дня опубликова-
ния настоящего извещения.

Требуются водители категории «Д» на 
ПАЗ-4234. Предоставляется жилье.

69-01-97 (Татьяна).

ИЗВЕЩЕНИЕ о необходимости согласования проектов 
межевания земельных участков

Заказчик: СПК колхоз «Фрунзенский», 658615, Алтайский край, 
Завьяловский район, с. Глубокое, ул. Центральная, 11, телефон 
8 (385-62) 25-3-40.

Кадастровый инженер, подготовивший проекты: Кравченко 
Алексей Анатольевич, № аттестата 22-11-95, 658640, Алтайский 
край, Романовский район, с. Романово, ул. Советская, 57, кв. 7, e-mail: 
kravchenko.a.20@mail.ru, тел. 8-923-162-8244.

Исходный земельный участок с кадастровым номером 
22:11:010001:27 (условный номер 22:77/11:765), расположенный: Ал-
тайский край, Завьяловский район, село Глубокое (в границах 
землепользования колхоза «Фрунзенский»).

Ознакомиться с проектами межевания можно по адресу: 658640, 
Алтайский край, Романовский район, с. Романово, ул. Советская, 69.

Обоснованные возражения относительно размера и место-
положения направлять по адресу: 658640, Алтайский край, Ро-
мановский район, с. Романово, ул. Советская, 69, кадастровому 
инженеру Кравченко А.А. и в ФГБУ «ФКП Росреестра» по Алтай-
скому краю в течение 30 дней с момента опубликования данно-
го извещения.

Сообщение о торгах ООО «Интелком»
 Организатор торгов (далее ОТ) – Пупков Сергей Владимиро-

вич, ИНН 222400653292, СНИЛС 03946048068, 656002, г. Барна-
ул, ул. Воровского, 140, а/я 130, gsoft2003@rambler.ru, тел. 8 (3852) 
616-414, член Ассоциации «Урало-Сибирское объединение арби-
тражных управляющих», ОГРН 1025402478980, ИНН 5406240676, 
г. Омск, ул. 5 Армии, 4, оф. 1, сообщает об итогах торгов в фор-
ме публичного предложения с открытой подачей предложения 
о цене имущества ООО «Интелком», ОГРН 1072204008436, ИНН 
2204030991, КПП 220401001 (659300, Алтайский край, г. Бийск, 
пер. Мопровский, 20), проводимых на электронной торговой пло-
щадке (далее ЭТП) ООО «Аукционы Сибири» http://ausib.ru (иден-
тификационный номер торгов 4837-ОТПП) в конкурсном про-
изводстве по решению Арбитражного суда Алтайского края от 
09.04.2012 г. по делу № А03-6134/2011 в соответствии с публика-
цией № 54030366032, опубликованной в газете «Коммерсантъ», 
№ 56 от 01.04.2017 г. на стр. 98. Принято решение о признании 
торгов состоявшимися.

Покупатель по лоту № 2 – Денисов Вячеслав Владимирович 
(633010, НСО, г. Бердск, ул. Ленина, 43-7, ИНН 544505565591). Цена 
предложения – 67 000 руб. Покупатель не является заинтересо-
ванным лицом по отношению к должнику, иным кредиторам, 
конкурсному управляющему. Конкурсный управляющий, Ассо-
циация «УРСОАУ» в капитале покупателя не участвуют.

СООБЩЕНИЕ
Беспалов Сергей Иванович в порядке ст. 181.4 ГК РФ сообщает о 

намерении оспорить решение общего собрания участников доле-
вой собственности от 04.04.2017 г. земельного участка с кадастро-
вым номером 22:20:010002:82. С документами можно ознакомить-
ся по адресу: Алтайский кр., Бийский р-он, с. Сростки, ул. Чуйская, 
53, тел. 8-962-919-1565.

ИЗВЕЩЕНИЕ о согласовании проекта межевания 
земельного участка

Заказчик: Новиков С.И., 659687, с. Туманово Солонешенского рай-
она Алтайского края, ул. Заводская, 1.

Кадастровый инженер: Лабутина Т.А., № аттестата 22-11-296, Ал-
тайский край, Солонешенский район, с. Солонешное, ул. П. Сухова, 
84, кв. 10, labutinat@bk.ru, тел. 8-906-960-2886. Исходный земельный 
участок с кадастровым № 22:43:090001:47, Алтайский край, Солоне-
шенский район, земли Степного сельсовета. Ознакомиться с про-
ектом межевания, представить обоснованные возражения можно 
в течение 30 дней с момента опубликования извещения по адресу 
кадастрового инженера.

 Утерянный аттестат о сред-
нем общем образовании 
А № 5733473, выданный вечер-
ней сменной общеобразователь-
ной школой № 1 г. Рубцовска на 
имя Митриченко Антона Ана-
тольевича, считать недействи-
тельным. 
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.ОТЧЁТ ДЕПУТАТА.
«Муниципалитетам будем помогать»
Вопросам местного са-
моуправления Алтайское 
краевое Законодательное 
Собрание традиционно уде-
ляет большое внимание. 
Председатель комитета по 
местному самоуправлению, 
депутат фракции «Единая 
Россия» Борис Трофимов 
рассказал «АП» о краевых 
законах, принятых в этой 
сфере.

– Борис Александрович, вы 
возглавили комитет по мест-
ному самоуправлению в конце 
2016 года, но в предыдущем 
созыве краевого Законода-
тельного Собрания вы были 
членом этого комитета. Рас-
скажите о его деятельности 
в 2016 году.

– Действительно, председателем 
комитета по местному самоуправ-
лению меня избрали в октябре про-
шлого года, а до этого в течение пяти 
лет я входил в состав этого комитета. 
Прошедший год был годом избрания 
депутатов седьмого созыва, но это не 
помешало нам осуществлять наши 
полномочия в полном объеме. За этот 
период комитет подготовил или при-
нял участие в подготовке 19 законов 
Алтайского края, из них два – совмест-
но с прокуратурой Алтайского края.

Мы также участвовали в подго-
товке двух проектов федеральных 
законов, направленных краевым 
Законодательным Собранием в Го-
сударственную думу в порядке за-
конодательной инициативы. Одна 
из них, о внесении изменений в 
Земельный кодекс РФ, была под-
держана профильным комитетом 
Государственной думы и в результате 
принята. Эти изменения позволили 
устранить имевшееся противоречие 
в части осуществления муниципаль-
ного земельного контроля.

– Какие наиболее значимые 
события в сфере правового 
регулирования организации 
местного самоуправления 
можно отметить за про-
шедший год?

– В 2016 году неоднократно вноси-
лись изменения в базовый для му-

ниципалитетов Федеральный закон 
«Об общих принципах организации 
местного самоуправления в РФ» и в 
Федеральный закон «О муниципаль-
ной службе в РФ», которые потребо-
вали принятия соответствующих 
законов Алтайского края. Один из 
них – «О порядке проведения оценки 
регулирующего воздействия и экс-
пертизы проектов муниципальных 
нормативных правовых актов, затра-
гивающих вопросы осуществления 
предпринимательской и инвести-
ционной деятельности».

С января этого года процедуру 
экспертизы должны были бы осу-
ществлять не только городские 
округа и муниципальные районы, 
но и поселения. Для большинства 
из них на практике это является 
непосильным бременем. Поэтому 
федеральный законодатель внес 
ряд изменений в правовые акты 
РФ и для поселений обязанность 
проведения такой оценки была 
заменена на право ее проведения. 
Субъектам РФ предписали устано-
вить перечень муниципалитетов, в 
которых проведение оценки регу-
лирующего воздействия является 
обязательным.

Формирование перечня комитет 
осуществлял в тесном взаимодей-
ствии с Главным управлением эко-
номики и инвестиций Алтайского 
края и прокуратурой Алтайского 
края. В итоге закон был принят на 
декабрьской сессии 2016 года. В пе-
речень вошло 26 городских округов 
и муниципальных районов. Также 
законом были определены критерии 
для включения муниципальных об-
разований в этот перечень.

– Еще в минувшем году весьма 
активно обсуждались вопросы 
внесения изменений в крае-
вые законы об избрании глав 
муниципальных образований 
и о порядке формирования 
представительных органов 
районного уровня.

– Причиной тому послужили пра-
вовые позиции, сформулированные 
в постановлении Конституционно-
го суда РФ. В нем говорится, что в 
законах субъектов РФ может быть 
определен единственно возможный 
вариант порядка избрания глав и 
формирования представительного 

органа, если при этом применяются 
законодательно закрепленные кри-
терии. Они касаются определения 
состава таких муниципальных об-
разований, отражают объективные 
особенности осуществления местно-
го самоуправления, включая степень 
концентрации возлагаемых на них 
публичных функций и задач.

Межведомственная рабочая груп-
па в тесном сотрудничестве с органа-
ми местного самоуправления опре-
делила такой критерий для закона 
об избрании глав муниципалитетов. 
Для городских округов и муници-
пальных районов – это наделение 
их пятью и более государственны-
ми полномочиями. В таких муници-
пальных образованиях установлен 
единственный способ избрания 
главы – представительным органом 
муниципального образования из 
числа кандидатов, представленных 
конкурсной комиссией. В других 
муниципальных образованиях, в 
том числе поселенческого уровня, 
органы местного самоуправления 
самостоятельно определяют порядок 
избрания главы.

В законе о порядке формирования 
представительных органов муници-
пальных районов также был установ-
лен критерий, устанавливающий 
единственный способ формирования 
депутатского корпуса – на муници-
пальных выборах. Он применяется 
для тех районов, в состав которых 
входит поселение с численностью 
населения более половины от чис-
ленности населения района.

– В Федеральный закон «О 
муниципальной службе в Рос-
сийской Федерации» были вне-
сены изменения. Это как-то 
отразилось на аналогичном 
законе края?

– Разумеется. В краевой закон «О 
муниципальной службе в Алтай-
ском крае» изменения вносились 
трижды. В одном случае они были 
подготовлены совместно с краевой 
прокуратурой и направлены на то, 
чтобы сформировать в крае едино-
образную практику привлечения 
муниципальных служащих к ответ-
ственности за совершение корруп-
ционных правонарушений. Второй 
раз уточнялись вопросы исчисления 
стажа муниципальной службы.

Кроме того, в декабре прошлого 
года по инициативе комитета были 
внесены изменения, позволяющие 
замещать высшие должности му-
ниципальной службы в сельских 
поселениях при наличии высшего 
образования не выше бакалавриа-
та, что, по нашему мнению, создает 
условия для подбора и сохранения 
квалифицированных кадров для му-
ниципальной службы. Прокуратура 
Алтайского края с таким подходом не 
согласилась и уже в этом году опро-
тестовала эти изменения. Однако 
комитет считает, что краевое Зако-
нодательное Собрание действовало 
строго в рамках тех полномочий, ко-
торые предоставлены субъектам РФ 
законом «О муниципальной службе 
в Российской Федерации», и намерен 
отстаивать эту точку зрения.

– Большая часть вопросов 
местного значения для сель-
ских поселений, касающихся в 
том числе и вопросов жизне-
обеспечения населения, была в 
2015 году передана на район-
ный уровень. Как сегодня эти 
полномочия осуществляются 
на территориях сельских по-
селений?

– Практически сразу в муници-
пальных районах пошли по пути 
обратной передачи части полномо-
чий от района поселениям путем 
заключения соглашений. Но пере-
даваемые полномочия различаются 
и по количеству, и по содержанию. 
К наиболее часто передаваемым 
относятся такие полномочия, как 
организация в границах поселения 
электро-, тепло-, газо– и водоснабже-
ния населения; дорожная деятель-
ность в отношении автомобильных 
дорог местного значения; участие в 
предупреждении и ликвидации по-
следствий чрезвычайных ситуаций 
в границах поселения; сохранение, 
использование, популяризация и ох-
рана объектов культурного наследия; 
участие в организации деятельно-
сти по сбору и транспортированию 
твердых коммунальных отходов; 
организация ритуальных услуг и 
содержание мест захоронения.

2015 год был сложным для муни-
ципальных образований. Это было 
обусловлено и недостаточностью фи-
нансирования переданных полномо-

чий, и ошибками при оформлении 
соглашений, и отсутствием единых 
методик расчета межбюджетных 
трансфертов. Однако в течение 2015 
– 2016 годов комитетом совместно с 
администрацией Алтайского края, 
краевой прокуратурой и муниципа-
литетами была проведена серьез-
ная работа по совершенствованию 
практики заключения соглашений 
о передаче части полномочий. Были 
разработаны типовые формы согла-
шений и даны рекомендации по рас-
чету межбюджетных трансфертов на 
осуществление переданных полномо-
чий. В итоге в 2016 году соглашения 
с сельскими поселениями заключи-
ли все 59 муниципальных районов. 
При этом количество передаваемых 
полномочий различно: от одного до 
пяти вопросов местного значения 
передавалось на уровень сельских 
поселений в 23 муниципальных 
районах, от шести до десяти – в 24 
районах, от 11 до 15 – в 11 районах, 
20 – в одном районе.

Также в 2016 году была предпри-
нята попытка решить проблему пе-
редачи муниципального имущества 
в связи с перераспределением полно-
мочий. В феврале в Государственную 
думу была направлена законодатель-
ная инициатива Алтайского краевого 
Законодательного Собрания, которой 
предлагалось упростить процедуру 
передачи имущества, а также обязать 
органы местного самоуправления 
безвозмездно передавать имущество, 
необходимое для решения перерас-
пределенных федеральным законом 
вопросов местного значения. Но ини-
циатива была отклонена.

Практика заключения соглаше-
ний в текущем году показывает, что 
у большинства муниципальных об-
разований особых сложностей нет, 
но деятельность комитета по мони-
торингу проблем, возникающих у 
органов местного самоуправления 
при передаче полномочий, будет 
продолжена. Также мы будем про-
должать работу по дальнейшему 
развитию правового регулирования 
продолжающейся реформы местно-
го самоуправления и, конечно же, 
оказанию практической и методи-
ческой помощи органам местного 
самоуправления.

Вопросы задавал 
Алексей СЕРГЕЕВ

С Б , 
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 А,    -
  
     
   .

Евгений Буераков.Марьяна Елисеева (Марфина).
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ТЕЛЕФОНЫ СОБСТВЕННЫХ КОРРЕСПОНДЕНТОВ:

  ПРОЕКТ .

Кроме того что Дмитрий Ма-
рьянов – превосходный актер, 
он еще и сценарист. Поэтому 
сценарий следующей серии, по 
словам директора кинопроекта 
«Лидер фильм» Сюзанны Юма-
товой, будет рождаться не клас-
сическим способом, а отчасти 
на коленках.

– Бюджета у нашего фильма 
нет в принципе, поэтому брать 
маститого сценариста и заказы-
вать ему текст возможности нет. 
Однако это будет совместная 
работа с режиссерами, мозго-
вые штурмы, когда мы решим 
совместно, что будет, где имен-
но, проработаем определенные 
нюансы, – рассказала она.

Создатели фильма не стара-
ются сделать культовую ленту, 
стать всемирно известными. 
Речь о другом. О создании насто-
ящего русского детского кино, 
за которым, как считают сами 
создатели, будущее кинемато-
графа.

На кинофестивале «Бронзо-
вый витязь» в Томске актер Ни-
колай Бурляев высказал мнение 
о русском кинематографе. По 
словам Юматовой, оно сходно 
с суждением многих кинема-
тографистов.

– Он сказал, что мы не долж-
ны догнать и перегнать Амери-
ку в плане создания фильмов. 
Должно быть наше российское 
кино. Быть может, это будет на-
дувание щек. Но мне лично ка-
жется, что в кино, впрочем, как 
и во всем остальном, будущее 
за нашими детьми. И от того, 
как мы им дадим сами фильмы 
и какими они должны быть, 
что в них хотелось бы показы-
вать, зависит будущее нашего 
кинематографа. Россия была по 
многим параметрам на первом 
месте, а как только начинали 
кого-то копировать, сразу по 
этим позициям уходили в 
офлайн. Но ведь мы же отли-
чаем для себя индийское кино 
– с музыкой, песнями, танцами, 
трагедиями, растянутое и слад-

кое, как жевательная резинка. 
В американских фильмах все 
очень конкретно, как и во всей 
их культуре, – четко и обосно-
ванно, понятно, зачем снят тот 
или иной эпизод. Итальянское, 
французское – у каждого кино 
свой почерк, который хорошо 
различают те, кто интересуется 
кино. Российское – глубокое, 
душевное. В одном и том же 
сюжете разные люди увидят 
что-то свое. Нам сейчас препод-
носится определенное клише, 
– рассуждает Сюзанна Юматова.

Подтверждение своим сло-
вам создатели саги о Шамбале 
получили после премьерного 
показа второй серии. Зрители 
высоко оценили сюжет, одна-
ко посетовали на недостаток 
экшена. А вот детские эмоции 
и мысли не впечатлили. Но 
детское кино само по себе до-
статочно абстрактно, считают 
создатели, ведь детей-актеров 
не может быть в принципе. При 
этом группа «Лидер фильма» 
изначально не собиралась вкла-
дывать профессию в участни-
ков съемок.

– Когда как можно большее 
количество детей попробует 
себя в кино, будет рождаться 
понимание, каким оно должно 
быть. Потому что когда мы по-
казываем серии одноклассни-
кам, родителям ребятишек – им 
нравится. А через пару десятков 
лет эти дети смогут посмотреть 
фильм уже со своими детьми, 
возможно, даже возникнет 
желание сняться в подобном 
проекте. А это уже движение 
к развитию.

При этом, уверены в груп-
пе «Лидер фильма», актерской 
профессией участие в съемках 
не станет, ведь обязательное 
условие – дети в проекте уча-
ствуют один раз. Зато вполне 
может стать примером успеш-
ной реализации.

Кстати, сам по себе проект 
уже победитель молодежного 
форума «АТР». Но помимо этого 

его поддерживают и местные 
предприниматели. Директор 
туристической базы на Телец-
ком озере Иван Алексеев рас-
сказывает:

– Наши дети – такое поколе-
ние, которое не вылезает из-
за компьютеров, они активно 
пользуются Интернетом. У 
меня пятеро сыновей и одна 
доченька. Все они очень любят 
смотреть телевизор. А что сей-
час там показывают? Добрых и 
поучительных фильмов очень 
мало. Семья Юматовых снима-

ет именно такой фильм, поэ-
тому мы им в этом помогаем. 
Тем более что дети, которые 
участвуют в проекте, из про-
стых, обычных семей. Своего 
рода это аналог народного теа-
тра, когда люди приходили по-
смотреть на своего знакомого в 
постановке. Это действительно 
интересно.

По мнению актрисы Ольги 
Кабо, которая уже сыграла в 
нескольких сериях «Нитей 
Шамбалы», этот фильм еще и 
учебный, ведь в нем даются 

ситуации, в которые могут 
попасть дети, и варианты вы-
хода из них. Кроме того, воз-
можность посмотреть на себя 
со стороны представляется и 
родителям, а это всегда полезно. 
А Необходимость звездных ак-
теров на съемочной площадке 
вообще пояснять особо не нуж-
но. Какому ребенку не будет ин-
тересно сыграть с настоящим 
актером? Дмитрий Марьянов 
очень хорошо умеет чувство-
вать ребятишек и понимает, 
как с ними сотрудничать.

– Мне грех было бы отка-
зываться от участия в таком 
проекте, ведь и сам я начинал 
с детского кино. Поэтому, ко-
нечно, я согласился. И работать 
буду в нем бесплатно, – расска-
зал актер.

А вот что именно увидят 
зрители в этой самой пятой 
серии и какого героя предсто-
ит сыграть актеру, зрителям не 
раскрывают. Зато уже известно, 
что съемки пройдут в августе 
этого года. К участию в проекте 
уже присоединился Бийск. В 
«Лидер фильме» ожидают, что 
подключатся Барнаул и Гор-
но-Алтайск.

Однако команда не собира-
ется останавливаться только 
на съемках продолжения саги. 
В этом году перед «Киномаем» 
ребятам-участникам было дано 
задание снять небольшой ролик 
на тему экологии, уважения к 
природе. Теперь из них соберут 
настоящий фильм. Кстати, в его 
создании поучаствует и Дми-
трий Марьянов. Он признался, 
что этот проект ему также ин-
тересен:

– Владимир Владимирович 
объявил 2017-й Годом экологии, 
кто ж против скажет? Конечно, 
это шутка, а вообще я считаю, 
что эти темы обязательно нуж-
но поддерживать. Более того,  
если бы партия «Зеленые» не 
дискредитировала себя кор-
рупцией, я бы был среди них.

Как признаются участники 
проекта, это своего рода экспе-
римент, поэтому больших ста-
вок на него не делают, однако 
очень рассчитывают. Сюзанна 
Юматова рассказывает:

– Мы довольно давно дружим 
с фестивалем «Алтай. Место 
силы». Последние два года вне 
рамок фестиваля на нем был 
представлен фильм «Нити Шам-
балы». Очень хотелось попасть в 
формат, поэтому возникла идея 
создания такого фильма. Мы 
надеемся, что возьмем все же 
какую-нибудь награду, потому 
что когда человек делает что-то 
с любовью, обычно получается 
интересно. А мы так и работаем!

Интервью Дмитрия Марья-
нова читайте в пятничном 
номере «АП», 19 мая.

Анна БОДАГОВА,
Сергей БАШЛЫЧЕВ (фото)

Почти народное кино
  АФИША БАРНАУЛА .

  ПОСТАНОВКА .

Идея этой постановки 
возникла у украинского пе-
дагога, балетмейстера и пер-
формера Марины Лымарь, 
которая в январе познако-
милась с воспитанниками 
коллектива во время прове-
дения семинаров. Тогда она 
рассказывала «АП»:

– Я никогда и ничего не 
предлагаю сама, например: 
«Давайте поставим этот но-
мер!» Речь идет о творческих 
лабораториях. Мы много им-
провизируем и фантазируем. 
Из этого складываются не-
большие этюды и зарисовки, 
а моя задача как режиссера 
– собрать их в одну картину. 

Это очень интересно, это и 
есть наш «движ».

В этом случае «движ» во-
плотился на сцене в атомсфе-
ре радостной импровизации,  
свободной игры.

По мнению художествен-
ного руководителя коллекти-
ва «Хампти-Дампти» Натальи 
Зотовой, это одно из главных 
детских занятий.

– Игра – самая естествен-
ная среда обитания ребён-
ка, заложенный природой 
способ его развития. Удо-
вольствие от игры связано 
с удовольствием от жизни. 
И если дети не играют, то 
виноваты в этом взрослые. 

Сегодня цивилизации для 
выживания нужны твор-
ческие и самодостаточные 
люди. Дети, которые не 
боятся импровизировать, 
задействуя воображение 
по максимуму, возможно, 
когда-нибудь получат Нобе-
левскую премию. В импро-
визации они учатся открыто 
и достойно выражать соб-
ственную позицию, иссле-
довать, решать проблемы и, 

вырастая, становятся людь-
ми, которые видят возмож-
ности и альтернативы там, 
где остальные видят глухую 
стену,  – сказала педагог.

В импровизациях прозву-
чали стихи Юнны Мориц, 
отрывки из повести Астрид 
Линдгрен «Рони – дочь раз-
бойника» и много музыки. 
Впечатления получили и 
дети, и их родители.

Елена Ергина поделилась 

впечатлениями после спекта-
кля с участием дочери:

– Для наших детей такой 
формат необычен, таких 
спектаклей мы не ставили 
раньше. Коллективу «Хам-
пти-Дампти» в этом году ис-
полняется 25 лет, я думаю, 
это новая ступенька разви-
тия детского творчества.

Анна БОДАГОВА,
Андрей КАСПРИШИН 

(фото)

Это и есть наш «движ»

На Алтае снимут пятую серии саги «Нити Шам-
балы. Легенды Великого Алтая». В съемках при-
мет участие актер Дмитрий Марьянов. Авторы 
проекта и актер побывали на месте будущих 
съемок, пообщались с детьми, а также решили 
не ограничиваться только одним проектом.

«Ночь музеев-2017»
Возрастное ограничение – 0+
Краеведческий музей, ул. Ползунова, 46, тел. 63-47-58.
19.00 – 02.00
Выставки: «Алтай – перекресток культур», «Рожденная в огне», 

«Художник. Время. Образ», «Душа России».
19.15 – 22.00 – программа для самых маленьких «В мире живот-

ных»: птичьи секреты, о чем поют лягушки, лосиные истории, 
заячьи следы и др.

20.00 – музыкальная программа «Венские вечера». 20.50 – дефиле 
«Гжель». 21.00 – «Ойын. Гра. Шпиль. Вайа» – игры народов Алтая. 
23.00 – «Старый Барнаул в старом телевизоре». «Тайны музейного 
двора». 23.30 – экскурсия «В купеческой гостиной у Фелицаты». 
00.00 – «Звездная ночь». Авторские песни под гитару.

Художественный музей, ул. М. Горького, 16, тел. 50-22-29.
19.00 – 02.00
Выставки: «Кукольная страна», «Мы за ценой не постоим», «Сны 

о чем-то большем», «Стрельба из лука: история, спорт, искусство».
19.00 – мастер-класс по стрельбе из лука во дворе музея. 19.00, 

23.00 – мастер-класс «Октябрина прекрасная» (тряпичная кукла). 
20.30 – «Мы за новый мир» (образ революции в искусстве графики). 
22.00, 23.30 – квест-игра «Таинственная история в доме на улице 
Мостовой». 24.30 – «Песни революционного подполья» (к 100-летию 
Октябрьской революции).

Музей истории литературы, искусства и культуры Алтая, 
ул. Л. Толстого, 2, тел.: 50-42-43, 50-14-12.

Выставки: «Сказы Уймонской долины», «Кафедра 6».
Мастер-классы: трикотажная брошь, куклы-обереги, лоскутное 

шитье, домовая роспись.
19.30 – 22.00 – программа о японской культуре «Шелковые сны». 

Мастер-классы по игре на музыкальных инструментах, демон-
страция японского костюма, «Самурай-шоу» – показ доспехов и 
искусства владения оружием.

До 21.30 – детская площадка.
Музей «Город», пр. Ленина, 4, тел.: 65-87-94, 63-64-91.
19.00 – 02.00
Выставки: «Нам 10 лет», «От Алтая до Гималаев», «Экология: му-

зейный взгляд».
Аквагрим и блеск-тату «Краски весны».
Мастер-классы.
19.20, 20.20 – детская интерактивная программа «Барнаул до 

нашей эры». 20.30 – шоу эбру – рисование на воде. 21.00 – «Барнаул 
в 1917 году». 21.30 – «Вулкан» – эксперименты для юных химиков.

23.00 – театр теней (18+).
Выставочный зал музея «Город», пр. Ленина, 111, тел. 22-64-05.
19.00 – 23.00
Краевая художественная выставка «Краски мая».
19.00 – конкурс детского рисунка на асфальте. Мастер-классы: 

«Пастельный портрет», «Акварельный букет». Работает портретист 
Р. Хайрулинов. Раскраска-антистресс «Исчезающие животные».

Музыкальная программа. 22.00 – мастер-класс «Ловец снов».
Галерея «Турина гора», ул. Димитрова, 85-а, тел. 36-98-70.
19.00 – 23.00
Выставка «Осторожно! Шут идет!». Выставка-викторина худож-

ника-анималиста Юлии Неприятель «Рядом с нами».
19.30 – программа «Фарфоровый сад клоунессы»: мастер-класс 

«Цветы сирени из холодного фарфора», выставка-продажа.
20.30 – программа «Медвежий угол»: презентация, мастер-класс 

«Медвежий коготь» и др.
20.40 – «Метаморфозы зазеркалья» – шоу фокусника-иллюзи-

ониста.
Музей «Мир времени», ул. Матросова, 12, ул. Матросова, 13, ул. 

Зеленая Роща, 15-в, тел.: 77-77-64, 77-33-04.
19.00 – 02.00
Экскурсия «Загадки семейного быта и праздников». Отрывок 

ретрофильма на старинном кинопроекторе. Дегустация товаров 
«Алфит».

Музей «Горная аптека», ул. Ползунова, 42, тел. 53-62-67.
19.00 – 24.00
Театрализованная экскурсия «Путешествие во времени». «Ночь 

гурманов».
19.00 – 23.00 – Freak-театр Happy End. Стимпанк-шоу Барнаульского 

парового общества им. И. Ползунова. 22.00 – огненное шоу в честь 
дня рождения музея. 22.30 – выступление группы Paramaribo.

Галерея UNIVERSUM АлтГУ, ул. Димитрова, 66, тел. 36-63-96.
19.00 – 23.00
Выставки: «Отклик души», «Весенняя гармония».
Творческая встреча с Диларам Сердюковой – художником-мо-

дельером.
Музыкальная программа, литературная композиция (к 100-ле-

тию Октябрьской революции), дефиле театра моды «Арт-силуэт» 
факультета искусств АлтГУ. Мастер-классы «Портрет за час», «Цветок 
из фоамирана», плетение куклы из рогоза и др.

Музей АлтГТУ им. И.И. Ползунова, ул. Димитрова, 73, тел. 
29-07-00, доб. 2406.

19.00 – 24.00
Выставка счетно-измерительной и компьютерной техники. 

Выставка минералов и горных пород. Выставка студенческих работ 
Института архитектуры и дизайна «Город».

19.30 – демонстрация робототехники и 3D-прототипирования. 
«Секреты электричества, или Занимательная электротехника». 
20.30 – калейдоскоп потрясающих экспериментов «Физика от 
А до Я». Экскурсии по истории университета.

22.00 – феерическое шоу химических элементов.
Галерея народного искусства и традиционных ремесел «Го-

род мастеров», пр. Красноармейский, 14, тел. 55-52-14.
19.00 – 02.00
Экскурсия на летней площадке. Экскурсии по мастерским 

народных ремесел. Экскурсии по музею пчеловодства и выста-
вочному залу.

Мастер-классы по традиционным ремеслам. Продажа сувениров.
Арт-галерея «Бандероль», ул. Пролетарская, 139 (внутренний 

дворик), тел. 22-61-02.
19.00 – 24.00
19.00 – открытие эковыставки «Ресайкл. Вторая жизнь вещей». 

Экологическая фотозона. 20.00 – 24.00 – экскурсии с закрытыми 
глазами. 20.30 – уличный мастер-класс по ирландским танцам. 
21.00 – мастер-класс по рисованию животных гуашью. Научные 
экофокусы.

Павильон «Открытое небо», ул. Чернышевского, 55 (библиотека 
им. В.М. Башунова), тел. 36-92-51.

19.00 – 23.00
Выставка победителей и лауреатов Международного конкурса 

детского и молодежного творчества «Моя семья, мой край, моя 
страна».

Мастер-классы по скрапбукингу, росписи деревянных брошей, 
изготовлению славянской куклы.

19.10 – показ коллекций школы моды «Светлана». С 19.30 – аку-
стический концерт.

Подробная программа акции «Ночь музеев» в Барнауле и крае –
на сайте управления по культуре и архивному делу (www.culture22.ru).

  КРАТКО .
Солнцеворот

Сегодня, 18 мая, в Алтайском крае 
пройдет X краевой фестиваль детского 
фольклорного творчества «Солнцево-
рот-2017». Фестиваль и торжественная 
церемония награждения победителей 
пройдут в барнаульском детском саду 
№ 167 (ул. Мусоргского, 28).

Заявки подали коллективы детей стар-
шего дошкольного возраста, семейные 
ансамбли и разновозрастные коллекти-
вы. Они представят на суд жюри свои 
творческие программы. 

Светлана ЯКОВЛЕВА

Потехи «Калинки»
Ансамбль народного танца «Ка-

линка» Алтайского краевого дворца 
творчества детей и молодежи завоевал 
серебряные медали на Дельфийских 
играх-2017 в Свердловской области.

Две тысячи участников соревновались 
в игре на фортепиано, скрипке, танцах, в 
художественном чтении. Одновременно 
с этим в столице Урала проходили XVI 
молодежные Дельфийские игры России 
и XII молодежные Дельфийские игры 
государств – участников СНГ.

По итогам состязаний жюри присуди-
ло «Калинке» серебряные медали XII мо-
лодежных Дельфийских игр государств 
– участников СНГ.

Центр народный, 
центр культурный

В Алтайском крае появится еще 
один центр традиционной народной 
культуры. Он будет создан на базе Ше-
лаболихинского районного музея.

На реализацию проекта из краевого 
бюджета выделено 150 тыс. рублей. Сред-
ства пойдут на приобретение расходных 
материалов, выставочного оборудования 
и мультимедийной техники.

Алёна ИВАНОВА

Дмитрий Марьянов с женой Ксенией и дочерью Анфисой знакомятся с пони.

Волшебные места Алтая вдохновили «Лидер-фильм»
на создание саги «Нити Шамбалы».Сюзанна Юматова.

Радостная импровизация на сцене принесла много
эмоций исполнителям перформанса.

Художественный руководитель школы-студии «Хампти-Дампти» Наталья Зотова.

«С нами говорят дети» – интерактивный пер-
форманс-импровизацию с таким названием 
представила школа-студия «Хампти-Дампти».


